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RELATIVE PRONOUNS 

 

Que 
that or whom 

 

La femme que j’aime me rend fou. 

The woman I love drives me nuts. 
 

Les amis que tu m’as présentés sont très sympas. 

The friends you introduced me to are very nice. 
 

Cette ville que tu connais bien a beaucoup changé. 

This town that you know so well has changed a lot. 
 

Nous avons mangé ce repas.  

We ate this meal. 
Ce repas que nous avons mangé était très bon. 

This meal that we ate was very good. 
 

J’ai donné la pomme à Pierre. 

I gave Pierre the apple. 
La pomme que j’ai donnée à Pierre n’était pas mûre. 

The apple I gave Pierre was not ripe. 
 

Qui 
who 

Adrien a donné la pomme à Pierre. 

Adrien gave Pierre the apple. 
C’est Adrien qui a donné la pomme à Pierre. 

It’s Adrien who gave Pierre the apple. 
 

Cet homme qui m’a aidé m’a sauvé la vie. 

This man who helped me saved my life. 

 

C’est Pierre qui est responsable. 

It’s Pierre who is responsible. 
 

C’est lui qui me l’a dit. 

It’s him who told me. 
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Pour qui 

for whom 
 

Cet homme pour qui j’ai travaillé m’a beaucoup appris. 

This man (for whom) I worked for taught me a lot. 
 

Cette personne pour qui j’ai tant d’admiration est venue me voir. 

This person for whom I have so much admiration came to see me. 
 

Avec qui 

with whom 
 

Cet ami avec qui je voyage est toujours en retard. 

This friend with whom I am traveling is always late. 

 

Cet homme avec qui je parle ne comprend rien. 

This man with whom I am talking does not understand anything. 
 

C’est la femme avec qui je vis.  

It’s the woman (with whom) I live with. 
 

C’est la personne avec qui je discutais.  

It’s the person (with whom) I was talking to. 
 

Contre qui 

against whom 
 

C’est le joueur contre qui il joue.  

It’s the player (against whom) he is playing against. 
 

à qui 

to whom 
 

J’ai donné mon cœur à cette femme.  

I gave my heart to this woman. 
C’est la femme à qui j’ai donné mon cœur.  

It’s the woman I gave my heart to. 
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J’ai demandé à l’agent.  

I asked the agent. 
C’est l’agent à qui j’ai demandé.  

It’s the agent I asked. 
 

J’ai parlé à cet homme.  

I spoke to this man. 
C’est l’homme à qui j’ai parlé.  

It’s the man I spoke to. 
 

Lequel [Le + quell] 

which or that 

lequel 

lesquels 

laquelle 

lesquelles 

 

C’est le voyage pour lequel j’ai tant travaillé.  

It’s the trip for which I worked so much. 
 

C’est la montre pour laquelle j’ai tant économisé.  

It’s the watch for which I saved so much. 
 

C’est la voiture avec laquelle j’ai fait le plus de voyages.  

It’s the car with which I did the most trips. 
 

Ce sont les outils avec lesquels j’ai réparé mon vélo.  

It’s the tools with which I fixed my bike. 
 

Auquel [=à + lequel. à + le = au] 

à laquelle 

Auxquels [=aux+quels. à + les = aux] 

Auxquelles [=aux+quelles. à + les = aux] 

Je pense à cette personne.  

I am thinking about this person. 
C’est la personne à laquelle je pense.  

It’s the person I am thinking about. 
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J’ai pensé à ces solutions.  

I thought about these solutions. 
Ce sont les solutions auxquelles j’ai pensé.  

These are the solutions I thought about. 
 

Dont 

which or that 

who or whom 

 

C’est lui dont je te parlais.  

It’s him I was talking to you about. 
 

Je parlais de Pierre.  

I was talking about Pierre. 
C’est de Pierre dont je parlais.  

It’s Pierre I was talking about. 
 

J’ai envie de ce dessert.  

I want this dessert. 
C’est le dessert dont j’ai envie.  

It’s the dessert I want. 
 

Je rêve de cette voiture.  

I dream about this car. 
C’est la voiture dont je rêve.  

It’s the car I dream about. 
 

Ce dont 

That, which or what 

 

C’est ce dont j’ai envie.  

It’s what I want. 
 

Je parle de l’orage.  

I am talking about the storm. 
C’est ce dont je te parle.  

It’s what I am talking to you about. 
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Où 

when or where 

 

C’est le restaurant où je mange tous les soirs.  

It’s the restaurant where I eat every night. 
 

C’est l’année où je me suis marié.  

It’s the year when I got married. 
 

C’est le pays où je vis.  

It’s the country where I live. 
 

C’est la ville où je travaille.  

It’s the town where I work. 
 

C’est l’heure où je me couche.  

It’s the time when I go to bed. 
 

C’est le mois où les gens vont en vacances.  

It’s the month when people go on vacation. 
 

Que 

that or whom 

 

Je lui ai dit que…  

Il a dit que… [dire: to say, to tell] 
 

  

Il m’a dit que tu travailles bien. 

He told me that you work well (you do some good work). 
 

Elle m’a dit que je suis beau. 

She told me I’m handsome. 
 

Je lui ai dit qu’il m’énerve. 

I told him he gets on my nerves. 
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EXERCISES 

Fill in the blanks: 

1. La femme……………………….je regarde est jolie. 

2. La ville…………………………est la plus peuplée est en Asie. 

3. La fille…………………………je pars en vacances s’appelle Émilie. 

4. C’est le garçon…………………………………….je parle tous les jours. 

5. Voici le livre…………………………………………je t’ai parlé hier. 

6. Voici l’église……………………………………….nous nous sommes mariés. 

7. Je crois…………………………………………….tu devrais voir ce film. 

8. Vendredi, c’est le jour…………………..je joue au golf. 

Match the sentences: 

1. Il sait    a. dont il manque une page. 

2. C’est la route  b. auxquels je suis arrivé. 

3. C’est l’homme  c. où j’ai eu un accident. 

4. Voici les résultats  d. que je vais venir demain. 

5. Voici le livre   e. que je voudrais épouser. 

 

Choose the best answer: 

1. C’est l’ordinateur…………………………………..il me faut $300. 

a. Dont 

b. Qu’ 

c. Pour lequel 
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2. Voici la femme……………………………………j’ai demandé la main. 

a. À qui 

b. Laquelle 

c. Que 

3. C’est l’équipe de foot………………………………je jouerai samedi prochain. 

a. Avec lequel 

b. Contre laquelle 

c. Qui 

4. Voici les amis…………………………………………je suis parti en vacances. 

a. Avec qui 

b. Que 

c. Qui 

5. La fille………………………….sort avec moi est très jolie. 

a. Qui 

b. Que 

c. Laquelle 

6. La fille………………………j’aime est très jolie. 

a. Qui 

b. Que 

c. laquelle 
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7. Le film…………………………..tu parles date de 1966. 

a. Que 

b. Qui 

c. Dont 

8. Une glace à la noix de coco ? C’est………………………..j’ai envie ! 

a. Dont 

b. Ce dont 

c. À laquelle 

 

Translate: 

1. Paris is the city where I live. 

……………………………………………………………………………………. 

2. Midnight is the time when you must be at home. 

……………………………………………………………………………………. 

3. I told you that my name is Adrien. 

……………………………………………………………………………………. 

4. The Mercedes is a car that is expensive. 

……………………………………………………………………………………. 

5. The book I prefer is Les Misérables. 

……………………………………………………………………………………. 
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CORRECTION TO THE EXERCISES 

Fill in the blanks: 

1. La femme que je regarde est jolie. 

2. La ville qui est la plus peuplée est en Asie. 

3. La fille avec laquelle je pars en vacances s’appelle Émilie. OR : avec qui 

4. C’est le garçon auquel je parle tous les jours.  

5. Voici le livre dont je t’ai parlé hier. 

6. Voici l’église où nous nous sommes mariés. 

7. Je crois quetu devrais voir ce film. 

8. Vendredi, c’est le jour oùje joue au golf. 

 

Match the sentences: 

1d, 2c, 3e, 4b, 5a. 

 

Choose the best answer: 

1. C’est l’ordinateur…………………………………..il me faut $300. 

c. Pour lequel 

2. Voici la femme……………………………………j’ai demandé la main. 

a. À qui 

3. C’est l’équipe de foot………………………………je jouerai samedi prochain. 

b. Contre laquelle 
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4. Voici les amis…………………………………………je suis parti en vacances. 

a. Avec qui 

5. La fille………………………….sort avec moi est très jolie. 

a. Qui 

6. La fille………………………j’aime est très jolie. 

b. Que 

7. Le film…………………………..tu parles date de 1966. 

c. Dont 

8. Une glace à la noix de coco ? C’est………………………..j’ai envie ! 

b. Ce dont 

 

Translate: 

1. Paris est la ville où j’habite.  

2. Minuit est l’heure où tu dois être à la maison. 

OR : Minuit est l’heure à laquelle tu dois être à la maison. 

3. Je t’ai dit que je m’appelle Adrien. 

4. La Mercedes est une voiture qui est chère. 

5. Le livre que je préfère est Les Misérables. 
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